

BOLSA, PESO Y EMPRESAS RESISTEN



0.04%
SE DEPRECIÓ
el lunes el peso
frente al dólar
estadounidense, o
0.8 centavos.

**PAQUETE
ECONÓMICO 2020**

**LA ACTUALIZACIÓN al impuesto sobre bebidas
azucaradas y energizantes, así como la comisión
que se cobrará a los ahorros en bancos a partir del
2020 no preocupó a los analistas bursátiles.**



Continúa en siguiente hoja

POR PAQUETE ECONÓMICO 2020

REFRESQUERAS SOPORTAN IMPUESTO

LAS EMBOTELLADORAS y los bancos que cotizan en la Bolsa mexicana no tuvieron fuertes movimientos en sus acciones

Judith Santiago y Claudia Tejeda
valcres@eleconomista.com.mx

LA ACTUALIZACIÓN al impuesto sobre bebidas azucaradas y energizantes, así como la **comisión** que se cobrará a los **ahorros** en **bancos** a partir del 2020 no es algo que preocupe a los analistas bursátiles, porque descartan un gran impacto en los negocios.

Ayer, un día después de conocerse el contenido del Paquete Económico 2020, las acciones de las refresqueras en Bolsa cerraron con una mínima caída de 0.99%, a 106.45 pesos en el caso de Arca Continental (AC), y de 0.03% en el caso de Coca-Cola FEMSA (KOF) en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV).

Analistas del sector bebidas explicaron que lo referido en el Paquete Económico no se trata de un nuevo impuesto, sino de una actualización al esquema de cobro del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS), que se hará cada año, y que antes era de acuerdo con la inflación.

A partir del 1 de enero del 2020, la cuota a estos productos subirá 1.2705 pesos por litro y la actualización será cada año como en los ajustes anuales

que se hacen del resto de las cuotas del IEPS. “La actualización del impuesto se hará año con año en lugar de esperar hasta que llegue a 10% de inflación”, dijo José Cebeira, analista del sector bebidas en Actinver Casa de Bolsa.

Consideró que esta resolución, de ser aprobada por el Congreso, no tendrá mayor impacto en las emisoras en Bolsa, como AC y KOF, porque es algo que ya se venía haciendo.

Marisol Huerta analista del sector de Banco BX+ dijo que habrá que esperar a ver cómo afecta el volumen de ventas de refrescos a las empresas.

Mencionó que el impacto del incremento en el precio se trasladará al consumidor final. Sin embargo, espera que la afectación a las empresas sea menor ya que buscan estrategias para no dejar ir a sus clientes.

Sobre el aumento a 1.45 desde 1.04% en la retención sobre el rendimiento de los **ahorros** propuesto en el paquete presupuestal, analistas consideraron que no habrá impacto material sobre la banca, sino la afectación principal será principalmente hacia los ahorradores. “El banco retiene el impuesto al ahorrador, por lo que no le afectaría”, indicó Eduardo López Ponce, analista en BX+.

Aunque en términos de depósitos la afectación no será muy significativa, añadió.

En la jornada de este lunes, las acciones de Santander México cayeron 1.47% y las de Regional, 1.95 por ciento. Mientras que los papeles de Banco del Bajío y Banorte cerraron con un avance de 0.81 y 0.69%, en ese orden.

PALOMEADO POR EL MERCADO

Este lunes, el principal índice de la Bolsa Mexicana de Valores finalizó con un

ajuste a la baja de 0.11%, para ubicarse en 42,662.47 unidades, un día después de que el gobierno federal presentara el contenido del Paquete Económico.

Analistas explicaron que el mercado reaccionó “positivamente” al contenido del Paquete Económico 2020, que en términos generales consideraron que fue “responsable y realista”, manteniendo finanzas públicas sanas y estimulando el superávit primario en 0.7 por ciento.

“En principio, el mercado lo toma de manera positiva, pero esta reacción que estamos viendo tiene que ver más con lo que está sucediendo en otros mercados; hay puntos importantes porque el paquete es responsable, austero y ortodoxo. Se mantuvo la disciplina fiscal, lo cual es positivo”, dijo Carlos González, director de Análisis y Estrategia Bursátil en Casa de Bolsa Monex.

Añadió que lo que más sigue preocupando es el riesgo sobre una posible baja en la nota crediticia soberana y en la de Petróleos Mexicanos.

La firma de análisis financiero Metanálisis explicó que la comunidad financiera seguirá analizando esta semana los puntos del Paquete Económico.

Agregó que el comportamiento del S&P/BMV IPC también estará influenciado por el ánimo exterior, por las medidas anunciadas por el Banco Central de China, con la reducción de efectivo que los **bancos** deben mantener en reserva.

MARGINAL PÉRDIDA

El tipo de cambio cerró el lunes con una ligera depreciación de 0.04%, o 0.8 centavos, a 19.558 pesos por dólar, rompiendo cuatro rachas de ganancias, ante una mayor prudencia de los parti-

Continúa en siguiente hoja

Fecha 10.09.2019	Sección Termómetro Económico	Página 1-8
----------------------------	--	----------------------

cipantes del mercado.

“A diferencia del resto de los principales cruces frente al dólar que se beneficiaron de su debilitamiento, la depreciación del peso se debe a que hay cautela en el mercado por la publicación del Paquete Económico”, opinó Gabriela Siller, directora de Análisis Económico y Bursátil de Banco Base.

Jorge Gordillo, director de Análisis Económico y Bursátil de CIBanco,

destacó que, en la coyuntura actual, los factores externos tienen un mayor peso en el tipo de cambio del peso frente al dólar.

Señaló que la expectativa de un recorte de tasas en los mercados internacionales podría impulsar una apreciación del peso en los siguientes días.

A diferencia del resto de los principales cruces

frente al dólar que se beneficiaron de su debilitamiento, la depreciación del peso se debe a la cautela por el Paquete Económico”.

gabriel.siller@bancobase.com
Banco Base.

IMPACTO MIXTO

Las empresas financieras que cotizan en Bolsa cerraron con movimientos mixtos en las operaciones de ayer. Las refresqueras, por su parte, con leve caída.



La Bolsa mexicana tuvo una marginal caída ayer. FOTO ARCHIVO EE: ERIC LUGO